

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: VICTORIO, 53.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^o

Esta deliciosa preparación cura ó evita Malas digestiones, Náuseas y Acedias, Gastritis, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Dolencias del Hígado. Combate los vómitos de las señoras encinta. Tonifica á los ancianos y convalecientes. PARIS, 6, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

AL DIA

LO QUE HACE FALTA

Sin crear nuevos impuestos ni castigar los servicios, podíamos muy bien subvenir al desarrollo del problema económico, sólo ayudando la iniciativa particular para aumentar las fuentes de producción.

Nuestro país encierra enormes riquezas; nuestro suelo privilegiado está por explotar en muchas zonas extensísimas, donde existen dilatados baldíos.

El oro, pues, que necesitamos para salir de tanto apuro y de tanto conflicto, no hay que esperar del saneamiento de la moneda, hay que esperar del suelo y del subsuelo, el trabajo, la asociación, la iniciativa y de las demás virtudes sociales que dignifican á los pueblos y los emancipan y los libertan del ominoso peso de sus acreedores, contribuyendo así á su engrandecimiento industrial, agrícola y mercantil.

Si esta dirección tomáramos: si nos poseyéramos, al fin de lo que somos y podíamos ser por el trabajo, la iniciativa y la asociación, ni las economías en los presupuestos podían preocuparnos ni producirnos inquietud alguna en el porvenir.

Bastaba para restablecer el equilibrio, favorecer la riqueza del suelo y una administración moral, inteligente y menos complicada.

Explotar las inmensas regiones abandonadas, atraer el capital que huye de la explotación agrícola, garantizarlo todo, protegerlo todo, favorecer al agricultor; establecer en toda su pureza el cultivo intensivo, construir canales de riego y aplicar un buen sistema de irrigación, donde crecieran en abundancia toda clase de productos agrícolas, son los problemas que deben acometer con brio nuestros gobiernos para salir de la pobreza en que vivimos.

Hay zonas en España que alcanzarían una fertilidad asombrosa si el agua se hiciera llegar á ellas, transformando los terranos, dando vida á las comarcas y convirtiendo en veneros de riqueza, lo que ayer fuera un erial improductivo.

No nos cansaremos, pues, de repetir, que el oro que necesitamos hay que pedirlo al suelo y al subsuelo, que ofrece siempre incalculables riquezas, á todo el que lo explota con fe, y en todas sus operaciones asocia su trabajo inteligente al movimiento fecundo de las ideas y enseñanzas provechosas que proporcionan la unión de todos los elementos que tienen aspiraciones comunes que satisfacer para el logro de sus necesidades y deseos en provecho de la patria.

De seguir los directores de la cosa pública la senda que dejamos trazada, é hicieran menos política y más administración, llegaríamos indudablemente á robustecer nuestro crédito nacional que es:

Lo que hace falta.

PARA LOS ENVIDIOSOS

Si el mar envidiase al cielo su manto y sus colajes, el cielo al mar sus olas y sus espumas y el monte á las selvas sus aguas y sus sombras y las selvas al monte su grandezas y sus nieves; si la nube se encoterezase al ver que el río tione ondas y recodos y remansos y el río codiciara los reflejos de la nube, y todos se sublevaran contra el iris de la mariposa y el cáliz perfumado de la flor, y todos quisieran serlo todo, todo se revolvería otra vez brutalmente y no habría montes, ni valles, ni cielo, ni flores, ni mariposas, sino materia informe, caos oscuro, torbellino eterno, neblinas desgarradas, un espacio sin fin y un sudario sin bordes.

JOSE ECHEGARAY.

DECALOGO DEL PODADOR

DEL OLIVO

I. Podador de olivo todos años, pero no usando una poda intensa, siempre mala para el árbol.

II. El olivo solamente da fruto en las ramas de dos años, cosa que importa mucho tener en cuenta. Quitar estas ramas es retardar dos años la fructificación.

III. La flor del olivo no da fruto sino expuesta á los rayos solares; por consiguiente, es preciso que la planta esté siempre bien aireada y soleada.

IV. Las ramas verticales difícilmente dan fruto; las horizontales y las que cuelgan son las más fértiles; córtense, pues, las que se dirigen hacia arriba, y protéjase el desarrollo de las que se inclinan hacia abajo.

V. Cuando la planta tiene muchas ramas fructíferas, el fruto resulta pequeño y poco oleífero; conviene, por lo tanto, equilibrar la planta por medio de la poda, á fin de que las ramas fructíferas no escaseen ni estén en exceso.

VI. Evitar por medio de la poda, la alternativa de las cosechas. Precisamente se obtiene este resultado respetando las ramas bianuales fructíferas, evitando al propio tiempo una producción extraordinaria, que cansa al árbol, dejándolo improductivo por espacio de uno á dos años.

VII. Arreglar la poda á las condiciones de la planta y del terreno, teniendo presente que, según sea la planta más ó menos vigorosa, y el terreno más ó menos fértil, por naturaleza ó artificialmente, así la poda podrá ser más ó menos productiva.

VIII. Impedir que la planta crezca mucho. La experiencia enseña que cuanto mayor altura alcance el olivo más escaso é irregular es el producto.

IX. Evitense en lo posible los troncos gruesos, que desequilibran y perjudican á la planta, siendo además el origen de enfermedades.

X. Limpiar constantemente la planta de sus ramas secas ó maltratadas por los agentes atmosféricos, tapando las heridas con alquitrán ó con un ungüento de injertadores, para evitar el contacto con el aire.

DE TODAS PARTES

MAZZANTINI ABOGADO

Así como suena, abogado. Mazzantini cambia el traje de luces por la toga.

Haec algún tiempo que el aplaudido matador de toros manifestó á un criminalista gallego sus deseos de dedicarse al foro.

Mazzantini comenzó, á estudiar entonces la carrera de Derecho, llegando á cursar de ella tres años.

Parce que ahora dicho torero tiene el decidido propósito de terminarla y ejercer la profesión de abogado en cuanto regrese á España.

Si la noticia llega á ser un hecho constituirá un verdadero acontecimiento, el debut forense de Mazzantini, y desde luego puede asegurarse que habrá un lleno como los que proporcionaba á las empresas laureadas con sus clásicos volapiés.

EL PAUPERISMO EN LONDRES

Los más poderosos Estados modernos no dejan de ocultar bajo sus esplendores grandes llagas sociales, algunas de no despreciable magnitud.

En la ciudad de Londres, que según el censo de 1901 cuenta con una población de 4.536.540 almas, existían, según una estadística oficial muy reciente, en la primera semana del año en que vivimos, 125.832 personas recorridas conforme á la ley de los pobres; esto sin contar los vagabundos y los enfermos de los Hospitales, ni los dementes recluidos en los Asilos.

De este respetable número, que supone un aumento, comparado con el año anterior, de 41.001 necesitados; 76.885 estaban recogidos en establecimientos de Beneficencia, y á 48.947 se les suministraba socorros domiciliarios.

Si añadimos unos 12.000 vagabundos socorridos, por término medio, en los primeros días de Enero, y que en la primera semana de este año ascendían á 3.474, y el número de enfermos por fiebre y viruela solamente de los hospitales públicos, habrá que deducir que no es oro todo lo que reluce en la populosa capital de la pederosa Albión.

HORNO DE LA FUENSANTA

4, BARRIONUEVO, 4.

Probad y os convencereis de que las mejores monas y bollos imperiales que se hacen en Murcia, se venden en este tan acreditado establecimiento.

Precios.—Bollos á 10 céntimos, Monas á 15 id., y con huevo á 25.

No equivecaros.

4, BARRIONUEVO 4

